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「佔中」何時了？ 家校盼速復課
中西區灣仔盼最遲下周一有堂上 苦惱校車難安排

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派陣營中人公
民黨立法會議員郭榮鏗，計劃聯同部分法律界選委在
本周五發起所謂「黑衣行動」，質疑警方「過分使用
武力」。近日，有網民發起在同一日舉行「全民白衣
行動」，希望盡快恢復社會秩序，鼓勵理性溝通，反
對任何非理性脅迫。
「全民白衣行動」將於本周五舉行。法律界人士何敬豐

昨日表示，他支持有關行動。身為法律界一分子，他眼見小
部分人罔顧香港社會整體利益，發起違法「佔領」行動，各
行各業受影響，對此很心痛。他希望通過這次「全民白衣行
動」喚醒沉默的大多數，讓香港社會盡快恢復正常運作。

明全民白衣行動倡恢復秩序
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派試
圖通過「佔中」行動爭取他們不符合香港基
本法的政改方案，前港督彭定康昨日接受英
國廣播公司訪問時一唱一和，稱中國中央政
府就香港特首普選「落閘」，香港特區政府
也未有正確反映香港市民對民主的訴求，才
會觸發示威者站出來，「取回」香港基本法
的承諾，「北京（中央）和港府要挽回面
子，正確做法是展開新一輪諮詢，而且是
『真誠的諮詢』。因為在『民主派』裡，仍
有很多溫和派人士。」

肥彭「唱雙簧」呼應反對派

「佔中」人潮時聚時散，
但始終堵塞着主要道

路，局勢未明。中西區和灣仔區
學校直接受影響，周一、周二連
續停課兩天。中西區校長聯會副
主席、聖士提反堂中學校長陳婉
玲表示，該區校長不論中、小、
幼，都希望可盡早復課，「如果
交通能夠作出安排的話，希望當
局讓我們盡快復課。」她表示，
學界一直和政府部門緊密聯繫，
商討能否復課，「但作為學校，
我們很難掌握區外情況，亦無法
估計到底是否可以上課。」她希
望可於明日復課，「如果不可以
的話，也希望下周一如常上課。」

教材上網自學 始終不及面授
她表示，停課兩天，雖然影響不

算太大，但教學進度受阻，「我們
學校第二日已放了一些教材上網，
讓學生有限度自學，但始終跟面授
有差距。此外，中六應屆文憑試考
生會較緊張，有些家長希望盡快復
課。」

若復課後遲到缺席 校方理解
雖然校方、學生、家長都緊張學

習進度，但陳婉玲坦言，一切以安
全為上，「如果復課後學生因現時
狀況而遲到或缺席，有問題可先讓
學校知道，我們會理解。」會否希
望「佔中」早日結束呢？她坦言不
多談政治，只重申「希望不論大、
中、小、幼的學生都可盡快恢復學
習。」
灣仔區中學校長會主席戴德正表
示，希望最遲可於下周一復課。他
表示，現時「佔中」大致和平，相
信中學生上課不會有太大困難，
「學生提早一點出門，可能只是較

上課時間遲半小時左右就能回到學
校。這樣的情況下，遲到不是問
題，也能夠解決，但對有校車服務
的小學和幼稚園而言，交通上則要
再作安排。」
雖然他認為停課兩天影響不算

太大，但若多停幾天，影響始終
會浮現，認為集會人士要思考是
否要讓出馬路，停止堵塞，同時
希望政府盡快與示威人士對話，
「願意對話就可以開啟可能性，
希望雙方都作出妥協，求同存
異。」

家長怕犯法 要請假「湊仔」
除了學校着急，家長更是心急
如焚。中西區家長教師聯會會長
蔡敬和表示，停課兩天，已令不
少在職家長要請假「湊仔」，
「獨留兒童在家是犯法的，不少
家長都要因此請假，大家都覺得
很煩。」他坦言，家長固然希望
盡快復課，但能否復課，還是要
交由當局作出專業判斷，以安全
為上，「如果無人『瞓街』、
『瞓馬路』，當然無問題，其實
大會堂前面也有很多空地，我有
點奇怪為何政府這次會如此容忍
示威者堵路，這對我們的生活真
的造成很大影響。」灣仔區家教
聯會主席顧羅素君表示，家長都
希望復課，對於上課問題，該會
今日或會有一套正式說法。

教局：以學生安全為先
教育局回應指，當局會以學生
安全為首要考慮，會與有關部門
保持緊密聯繫，掌握最新情況及
變化，以評估上學、放學時間的
交通情況及安全風險，並在適當
時候公布停課或復課安排。

香港文匯報訊
（記者 陳庭佳、
鄭治祖、文森）反
對派策動的「佔
領」行動「遍地開
花」，不同反對派
政黨及團體開始爭
奪領導權，並引發
連串內訌。社民連
主席「長毛」梁國
雄昨日試圖「騎
劫」行動，被示威
者要求離開。示威

者對「佔領」尖沙咀與否意見不一，學聯建議放棄場
地，就被批評「學聯不代表我。」旺角有示威者質疑
在場「揸咪人」滿身邪氣，要求與對方割席。有「佔
中」成員坦言，目前各區「各自為政」，「佔領」問
題越來越複雜，擔心隨時「出事」。
昨日凌晨，部分示威者由金鐘及銅鑼灣「佔領

區」，到灣仔金紫荊廣場附近道路聚集。梁國雄與10
多名社民連成員遊行至此，沿途高叫「結束一黨專
政」等口號，其他示威者指感到被「騎劫」，隨即高
呼「我要『真普選』」以蓋過梁國雄的聲音，並要求
梁離開。有一名示威者舉起「香港獨立」標語，引起
其他示威者不滿，用雨傘和其他標語遮蓋。

肥佬黎嫌佔地分散無人理
由「佔中」引發的「佔領」行動，前晚擴散至尖沙

咀廣東道。「佔中三丑」之一陳健民及「學民思潮」
召集人黃之鋒，昨日呼籲示威者回到金鐘、銅鑼灣及
旺角「互相守望」。「禍港四人幫」之一、壹傳媒集
團主席黎智英則認為，分4區「佔領」太分散。不
過，大部分在尖沙咀的示威者未有理會，有示威者指
一切行動都是自發的，不接受任何組織呼籲及「騎
劫」。
「社運人士」陳景輝昨日在其個人facebook表示：

「做好3個（『佔領區』）已很好」，但昨日網上流
傳多張圖片，不少人點名批評陳景輝及另外兩個社

運人士葉寶琳和仍在外地的林輝是「騎劫集會」的
「左膠」，批評他們試圖壟斷社運，實質是撈政治
資本，分散抗爭，並呼籲示威者「勿信左膠，提防
散水」。

「學民」到旺角被揶揄奪權
示威者內訌的浪潮也蔓延到旺角。「學民思潮」3名

成員昨晚到達旺角的「佔領區」時，被在場「揸咪
人」（領導集會的人士）指他們到場是要拿回集會主
導權，又質疑「學民思潮」以政黨身份介入在場示
威。有示威者質疑「揸咪人」滿身邪氣，「像個馬
伕」，處事作風惡劣，「（集會）最好跟他割席。」
在銅鑼灣「佔領區」內，邪教「法輪功」連日懸掛

多支直幡，其中一支寫有「農民起義」、「人民造
反」等字眼，更試圖挾持集會，但被在場示威者拒諸
門外。
連串內訌事件原來與各反對派組織「爭奪領導
權」有關。有參與「佔中」商討日的反對派中人昨
日向本報記者透露，各區示威者都打出「佔中」旗

幟，但「外表相同，其實各有不同」，不同政治組
織各據地盤。

社運派本土派分踞旺尖
他指出，目前金鐘是學界及「佔中三丑」發源地，

銅鑼灣則是金鐘的延伸。旺角最初是「熱血公民」黃
洋達主場，及後由一班曾於兩三年前參與「佔領匯豐
銀行」、宣揚「無政府主義」的社運人士「接收」。
尖沙咀主要經「本土派」網上號召而聚集。各地發起
人的行事方式、信念等都有分別，引發了不少「爭
權」的「衝突」。
該名人士透露，他們當初商討「佔中」時，主要構

思是「一個地區的佔領行動被清場，就移動到另一個
地區繼續」，就連「逃亡路線」都已經選定好，並在
「『佔中』意向書」上清楚列出。想不到的是，當
「佔中」行動啟動後，所有地點同一時間內都成為
「佔領」場地，可能有參與商討「佔中」的組織趁機
建立自己的「根據地」，令形勢越來越複雜，「現在
好像有一隻無形之手，在背後操控。」

各自「佔領」爆內訌 長毛爭揸弗被逐

■反對派內訌，不少人點名批評
陳景輝、葉寶琳和林輝「騎劫集
會」。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）受「佔中」影響，

中西區和灣仔區學校已經停課兩天，教學進度因而停

滯。有見「佔中」不知持續到何月何日 ，學生學習進度

不能一拖再拖，中西區和灣仔區的中、小、幼校長，正

與教育局商討復課可能性，希望最遲可於下周一復課。

不過，有校長日前表示，現時「佔中」局勢瞬息萬變，

難以掌握情況，亦未能判斷學生到底能否上學。對有校

車服務的小學和幼稚園而言，交通安排更是一大難題。

有家長表示，停課兩天令不少在職家長要請假「湊

仔」，感到十分困擾。

沈祖堯籲對話 攜手「撫平港傷口」
香港文匯報訊（記者 馮晉研、高鈺）由「罷課」集會到

衝擊公民廣場，再演變成「佔中」，中文大學校長沈祖堯
昨日在網誌發出一封給師生校友的公開信，提及他對事件
的感受和寄望。他期望各方克制，切莫使用任何武力，又
希望當局酌情處理對學生的檢控。他又呼籲政府與學生展
開對話，共同探討未來方向，攜手「撫平香港的傷口」。
沈祖堯表示，近日的事件令他至少兩次落淚。他尊重學

生以和平方式表達意見的立場，亦為同學的犧牲精神深受
感動，「縱使他們（學生）未能掌握全面的複雜情況，但
他們只是懷着赤子之心，爭取理想。我想我們應該給予同
學最大的忍讓與寛容。」

何漢權：校方應以學生安全為先
教育評議會副主席、風采中學校長何漢權出席電台節目時

表示，相信全港很多同學都是善良的，校方絕對應以學生安
全為優先。他以其學校為例，指罷課當日他親身到禮堂跟學
生上了一堂公民教育課，學生第二日都願意正常上課。
何漢權強調「民主在心中」，不罷課並不代表不支持民

主，學生需要學習的是如何情理兼備地思考社會問題。他指
認識香港選舉的歷史很重要，亦應同時認清觀點與角度，例
如一人一票普選和有篩選的一人一票普選。兩項事情可以妥
協抑或沒有討論空間，都需要視乎歷史發展而定。
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香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」行動連日堵
塞交通要道，影響緊急車輛通行。消防處昨日表
示，前日中區救護召喚服務達標率只有69%，其中
一宗在金鐘的召喚個案，從接獲召喚到接觸傷者需
時高達29分鐘。消防處昨日已派出兩個小組，到銅
鑼灣和旺角與向示威者講解。其中，銅鑼灣糾察隊
已同意把東角道一個小路段的臨時搭建物移向一
邊。警方再次呼籲示威者盡快和平散去。

前日中區服務達標率僅69%
消防處副消防總長（總部）梁偉雄昨日在警方及

消防處聯會記者會上表示，救護召喚服務方面，前
日中區29宗召喚個案中，9宗未能達到12分鐘內趕
到的標準，超時3分鐘至17分鐘不等，達標率只有
69%。銅鑼灣和灣仔收到71宗救護召喚，當中8宗
未達標，超出1分鐘至8分鐘，達標率為89%。旺角
接獲121宗救護召喚，當中9宗不達標，超時1分鐘
至6分鐘，達標率為93%。
他續說，超時最長一宗個案為一名市民在力寶

中心對開路段跌倒，頭部輕傷。救護車前往途
中，現場示威者雖然嘗試移開雜物，但過程較
慢，故最後從接獲召喚到接觸傷者，需時高達29
分鐘。

火警召喚不達標 皆因示威者阻路
樓宇內火警召喚方面，前日中區兩宗召喚均未能

達到6分鐘內趕到現場的標準，分別超時4分鐘及
17分鐘。銅鑼灣和灣仔區4宗召喚全數達標。旺角6
宗召喚，當中有一宗超時 2分 40秒，達標率為
83%。全數火警召喚的不達標個案，全為路面擠塞
所致。
他補充指，雖然並非所有未達標的召喚皆因封路

事件所致，但救火救人分秒必爭，他再次呼籲示威
者不要再堵塞主要幹道。

派小組講解 旺角談判未成功
梁偉雄表示，消防處昨日已派出兩個小組，連同

警方談判小組，與銅鑼灣和旺角在場人士講解堵塞
道路對滅火救援的影響。當中，銅鑼灣糾察隊已同
意把東角道一小個路段的臨時搭建物移向一邊，但
軒尼詩道架設的欄杆則未肯開放；旺角談判亦未成
功。
交通總部高級警司李國忠表示，昨日港九被阻塞

的道路總長約4.2公里。根據運輸署資料，港島區
20條巴士線暫停服務，40多條路線改道；另外有43
條過海巴士路線受影響。九龍區則有7條巴士線暫
停服務，51條路線改道。
他建議市民外出時使用公共交通工具，如需駕

車，在港島區可使用禮頓道、堅尼地道、港灣道及
龍和道；西九龍區南行可使用上海街，北行則可使
用新填地街。
警察公共關係科總警司許鎭德重申，很多主要交

通幹道已被示威者堵塞一段頗長時間，嚴重癱瘓附
近一帶交通。他希望佔據道路的人士盡快和平散
去，至少讓出若干行車線給緊急車輛。

「學民」搗亂升旗禮「保港運動」狠批
香港文匯報訊（記者 文森）香港特
區政府昨日一如過往的國慶日，在灣仔
金紫荊廣場舉行國慶升旗儀式。數十名
「學民思潮」成員和示威者昨日通過安
檢進入升旗儀式會場，但當奏國歌時卻
以所謂「默站」的方式，背向旗杆並作
出交叉手勢抗議。「保衛香港運動」發
起人傅振中批評，有關人等不尊重國
家，又批評「佔中」行動損害港人人身
自由。
一年一度的國慶升旗儀式，昨日未受

「佔中」行動影響，但凌晨開始，已有
示威者在灣仔會議道附近聚集，數十名
警員則一直在場戒備。當時，有示威者
在場築成人鏈，以防止出現衝擊場面。

「默站」背旗杆 做交叉手勢
日前已表明出席儀式的「學民思潮」

成員，包括黃之鋒、黎汶洛和其他示威
者約30人，昨日成功通過安檢，進入升
旗儀式會場。他在儀式進行時，以所謂
「默站」的方式背向旗杆，奏國歌時更
做出交叉手勢抗議。
昨日，五六名「保衛香港運動」成員

到場，傅振中因手持「大聲公」而未能
入內，最後在會場外與在場示威者對

話。傅振中譴責「學民思潮」在升旗儀
式作出不當行為。
他表示，「保衛香港運動」本來組織

了成員和支持者觀禮，但當得悉有人於
昨日凌晨兩時包圍金紫荊廣場後，即取
消有關活動。傅振中昨日解釋：「我知
道有數百人包圍廣場，害怕那些愛國朋
友接受不到這些不合理的霸路行為，而
與市民發生衝突。」

不懂尊重國家 應續進修
傅振中指出，所有國民都會於升旗時

面向國旗、唱國歌，以表示尊重，但
「學民思潮」示威者竟背向國旗及雙手
做出交叉手勢，屬於叛國行為，「我覺
得很悲哀，我們也是黑頭髮、黃皮膚，
但他們連基本尊重國家的認識也沒有，
我認為他們應該繼續進修。」

示威者損害港人人身自由
傅振中又批評示威者高呼「叫梁振英

下台」的口號，「那些人名義上是爭取
自己的政治目的，但實質是破壞政府運
作，以及損害香港人人身自由。我亦不
想學生運動牽涉到要梁振英下台的目
的。」

■「學民思潮」成員以所謂「默站」的方式，背
向旗杆並做出交叉手勢抗議。 黃偉邦 攝

■■違法違法「「佔中佔中」」行動蔓延至灣行動蔓延至灣
仔會議道仔會議道，，區內學校復課或區內學校復課或
受影響受影響。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■傅振中認為，「學民思
潮」應該繼續進修。

黃偉邦 攝


